



Quelle: Schwartauer Werke

AUSZEICHNUNG

Schwartau Extra ist Verpackung des Jahres 2024

Das X-Glas der Schwartau-Extra-Konfitüre ist auf dem Verpackungsdialog am 24.10.2024 in Heidelberg mit dem Preis für die Verpackung des Jahres 2024 ausgezeichnet worden. Die Jury hob insbesondere die Designhistorie des bekannten X-Glases der Schwartauer Werke mit Sitz in Bad Schwartau hervor. Schwartau Extra ist seit 62 Jahren Bestandteil des Konfitüre-Sortiments des 18999 gegründeten Unternehmens, das heute zur Hero-Gruppe gehört und in diesem Jahr sein 125. Bestehen feiert.

Die erste Schwartau Extra kam 1962 auf den Markt, zunächst noch in einem runden Glas. Das neue Design im X-förmigen Glas mit einteiligem, konturgestanzten Rundumetikett und einem breiten Deckel kam dann sieben Jahre später. Entworfen wurde es vom Team um

den früheren Geschäftsführer Dr. Klaus Lietz. Das Ursprungsdesign wurde 2017 einen Designrelaunch unterzogen. Das X-Glas wurde zu einer organischen Glasform mit Blätterprägung weiterentwickelt. 2021 erhielt Schwartau Extra ein überarbeitetes Logo, ein neues Etikettendesign mit Fruchtelementen und einen matt-schwarzen Deckel.

Die Verpackung des Jahres wird seit 2009 vom **Deutschen Verpackungsmuseum** in Heidelberg anlässlich des Deutschen Verpackungsdialogs vergeben. Ausgezeichnet werden Marken mit einer über einen langen Zeitraum bekannten und starken Verpackung, die zum Klassiker und damit zum Kulturgut werden.